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ABERTURA 

Aos sete dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, nesta Vila de Redondo, no 

edifício dos Paços do Concelho e sala de sessões, realizou-se a reunião ordinária da Câmara 

Municipal de Redondo, sob a Presidência do Senhor David Manuel Fialho Galego (Uma Nova 

Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP), na qualidade de Presidente, estando presentes os 

Vereadores Maria Inácia Pulido Cachopas (MICRE), Pedro Rui Palmeiro Roma (Uma Nova Atitude - 

Coligação PPD/PSD-CDS-PP), Carla Cristina Ferreira Figueiras (Uma Nova Atitude - Coligação 

PPD/PSD-CDS-PP) e David Manuel Palma Grave (CDU). 

Sendo a hora designada para o início dos trabalhos e verificando-se haver quórum para 

funcionamento do executivo, tendo os membros presentes ocupado os seus lugares, o Senhor 

Presidente declarou aberta a reunião. 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente da Câmara submeteu à apreciação dos membros presentes a ata nº 

11/2023, da reunião de 26/05/2023, após serem analisadas e contempladas as propostas de 

alteração, foi a mesma submetida à votação. 

A ata suprarreferida foi aprovada por unanimidade e em minuta. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu algumas informações no âmbito do decorrer do dia-a-dia 

dos trabalhos. 

 

Informou que esteve presente no Centenário do Corpo Nacional de Escutas em Braga no dia 23 

maio. Estas cerimónias reconheceram a enorme contributo para a comunidade e para a 

sociedade do escutismo de Portugal. O Senhor Presidente deixou um enorme agradecimento ao 

Agrupamento Escuteiros 655 de Redondo, que desde sempre tem tido um papel crucial no seio 

da comunidade Redondense pelo seu trabalho em prol da população, com o seu empenho, 

abnegação, espírito de sacrifício e compromisso para o bem comum. 
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Deu nota que a Serra D´Ossa foi eleita Prémio 5 Estrelas do Consumidor. A Serra D'Ossa venceu o 

Prémio Cinco Estrelas Regiões de 2023, na categoria de Serras/Montanhas. É o reconhecimento 

dos visitantes e das pessoas interessadas em visitar, e da forte promoção realizada pela Câmara 

Municipal de Redondo deste magnífico local do nosso concelho.  

 

É um prémio muito relevante pois assenta num estudo de mercado massificado junto de uma 

amostra representativa da população portuguesa num universo de 436.000 indivíduos. 

O “Prémio Cinco Estrelas Regiões” avalia as 5 principais variáveis que influenciam os 

consumidores nas suas decisões de compra: Satisfação pela experimentação, relação Preço-

qualidade, Intenção de compra ou de recomendação, Confiança na marca e Inovação.  

 

Também a comitiva da Salomon fez uma excelente divulgação das potencialidades da nossa serra. 

A Equipa profissional de Trail Run da Salomon que conta com 861 000 seguidores no Instagram, 

composta por 38 elementos, entre os quais 22 atletas da modalidade de trail run, como a 

Americana, Courtney Dauwalter, atual nº 1 do raking ITRA (427 000 seguidores Instagram), os 

Franceses, François D´ Haene (214 000 seguidores), vencedor por 5 vezes do Ultra-Trail de 

MontBlanc, Thibaut Baronian (89 000 seguidores), atleta da seleção francesa e Campeão Françês, 

e a Australiana Lucy Bartholomew (113 000 seguidores) realizaram um excelente trabalho de 

promoção da do território. Foi uma iniciativa em parceria com a Entidade Regional de Turismo 

que se enquadrou na promoção, nacional e internacional do território, junto de públicos-alvo de 

modalidades como trail run, walking e cycling, que procuram regularmente desportos/atividades 

de tendência numa região que dispõe de uma oferta de grande qualidade, nomeadamente, no 

que concerne à sua rede de cycling e percursos pedestres. 

 

Esta iniciativa teve igualmente promoção da região nos mercados nacional, Espanhol, Francês, 

Italiano, Britânico, Austríaco, Alemão, Estados Unidos, Canada, Austrália e Nova 

Zelândia. 
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O investimento na promoção turística é fundamental. Os proveitos do Turismo no Alentejo 

cresceram mais de 300% desde 2010 até hoje e o Mercado Externo já representa 34% do Turismo 

no Alentejo, sendo os principais mercados a Espanha, Alemanha, Brasil, EUA e França. 

 

Informou que estão a decorrer as rondas comerciais, para o próximo quadro comunitário, o 

processo está atrasado, era previsível que nesta altura já se pudessem estar a submeter 

candidaturas dos investimentos que se pretendem fazer, no entanto, o processo negocial ainda 

não está fechado, já se realizaram reuniões de trabalho, está prevista para a próxima sexta feira 

nova ronda comercial, é importante que as entidades estatais que coordenam este processo não 

o atrasem mais, porque depois ainda há um trabalho longo de candidaturas, de elaboração de 

projetos, de validação de projetos, de negociação das verbas que são definidas em termos de 

percentagem de apoio, é importante que não se deixe atrasar muito. Salientou que há um 

empenho por parte dos autarcas para que avance rapidamente, mas verifica-se que o processo 

está muito atrasado, o que é preocupante. 

  

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Carla Figueiras. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras prestou informação no âmbito dos pelouros da sua 

competência, relativamente aos quatro Regulamentos Municipais aprovados e que decorreram 

todo o procedimento normal, estão já publicados no Diário da República e irão entrar em vigor. 

Deu informação sobre a participação, no dia 30 de maio, no “Open Day” do CLDS-4G, promovido 

pelo Centro Distrital de Segurança Social de Évora, estiveram presentes os representantes dos 

CLDS dos 14 municípios do Alentejo Central, no qual compareceu o Senhor Diretor da Segurança 

Social, que fez um balanço extremamente positivo, que mostra sinais que são visíveis no terreno, 

nas atividades no âmbito do envelhecimento ativo, na promoção e redução da pobreza infantil. 

Em termos de resultados alcançados foi referido pelo Senhor Diretor que é deixado muito 

trabalho feito no terreno, foram ações muito meritórias, muito positivas no envolvimento das 

pessoas, das entidades e de todo o trabalho que foi realizado em parceria e que foi considerado 

como extraordinário por todas as entidades. Os CLDS deixam também uma marca no território e 
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deixam sementes para que se continue um trabalho sustentável e de cooperação para o futuro. 

Relativamente ao CLDS-5G ainda não foi dada muita informação, é preciso avaliar o que foi feito e 

o que foi deixado pelo CLDS-4G para se pensar no futuro, no CLDS-5G. 

Informou que no passado dia 02 de junho, o município promoveu uma reunião com a Santa Casa 

da Misericórdia, a DECSIS, a Universidade de Évora – Escola Superior de Enfermagem, apoiados 

pela ARS, em que esta equipa apresentou um projeto à instituição, o projeto IsAlice, promovido 

pelas entidades mencionadas. Este projeto tem como objetivo melhorar a qualidade de vida dos 

idosos, em especial dos que vivem com algum grau de dependência e diminuir a pressão sobre as 

urgências hospitalares, trata-se de apoios e ajudas nos cuidados médicos aos utentes em RPI, a 

ARS selecionou a entidade Santa Casa da Misericórdia pelo número de utentes que a mesma tem.  

Disse que, no passado dia 02, a Universidade Popular Túlio Espanca, juntou-se à Equipa Local de 

Intervenção Precoce e ao Centro Infantil Nossa Senhora da Saúde e realizaram em conjunto uma 

atividade comemorativa do dia da criança, proporcionando trocas de experiências e partilhas 

entre gerações, foi uma atividade muito lúdica e muito proveitosa que se realizou na Piscina 

Municipal Descoberta.  

Ao nível da comunicação mantém-se os trabalhos gráficos, digitais, notícias, gestão dos sites e 

redes sociais, está também a ser produzido todo o material de promoção das Ruas Floridas, 

através de vídeos e cartazes que em breve serão divulgados. 

Ainda no que respeita à comunicação, compete também acompanhar outras situações e na 

semana passada foi detetada uma publicação do MICRE, no dia 31 de maio, sobre o Centro de 

Recolha de Animais, vulgo chamado canil, que gostaria de questionar a Senhora Vereadora Maria 

Inácia se se revê na publicação em que o MICRE vem agora dizer que no seu tempo é que se 

preocupavam com o bem-estar animal e que tinham, já em 2019, um plano para o alargamento 

de toda a infraestrutura. Considera que a desinformação não é benéfica, tem que se dizer toda a 

verdade. Antes de se ver onde estão implementadas as infraestruturas, devia pensar-se que o 

equipamento está construído numa zona de REN Reserva Ecológica Nacional, qualquer 

intervenção que tivesse sido feita nesse terreno teria que ser consultada e autorizada 

previamente pela REN e não o foi. Piora a situação, quando numa boa parte desse terreno está 

instalada uma zona de leito de curso de água, questiona se são estas as preocupações com os 
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animais, se houver uma intempérie, vão ficar completamente alagados. Construir uma ilegalidade 

para a vidas dos animais e ainda assim pensar alargar essa mesma zona, que está coberta por um 

leito de curso de água, se é este o pensamento que o MICRE tem, não é este o pensamento da 

UNA. Vai ter que ser um projeto novo e vai ter que ser alterado o lugar. Considera triste esta 

desinformação que é produzida e enviada para os munícipes, através das redes sociais. 

Relativamente ao Pelouro da habitação e conforme tem sido questionada a situação, deu 

informação sobre a questão dos dois prédios que se encontram em ruínas e com algum perigo 

para o espaço envolvente. 

Em relação ao pelouro do Urbanismo referiu que não se trabalha apenas nos projetos que são 

apresentados à reunião de câmara, informou que no decorrer do mês de maio foram emitidas 11 

certidões diversas, 6 alvarás de licença de construção, 2 alvarás de licença de utilização, 4 alvarás 

de ocupação da via pública, foram enviadas 47 notificações, das quais, 14, são notificações para 

aperfeiçoamento de processos.         

  

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador David Grave. 

 

O Senhor Vereador David Grave começou por questionar, relativamente à varredoura, se está 

avariada e para quando se prevê o retomar dos trabalhos por parte daquele equipamento. 

Sobre a questão da demolição de casas, concretamente sobre o prédio que a câmara fez a 

demolição, na Rua D. Arnilda e Eliezer Kamnezky, recorda que no início do mandato falou sobre o 

assunto, porque a obra ia ser executada por um valor, quase pelo dobro, do que tinha sido 

inicialmente orçamentado e comunicado aos proprietários, na altura os proprietários aceitaram o 

orçamento que lhe foi comunicado, quando em reunião de câmara foi dada a informação que o 

valor ia ser diferente, mais elevado, alertou para que se comunicasse o novo valor aos 

proprietários, no entanto, só agora, passado todo este tempo é que foi comunicado o novo valor 

aos proprietários. Não pode concordar que só após a obra estar feita e passado tanto tempo é 

que se tenha comunicado o valor superior. 

Outra questão, o Museu Nacional da Resistência e Liberdade, por via da CIMAC, enviou carta para 

as Câmaras Municipais, a pedir, entre outras questões, informação sobre pessoas relacionadas 
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com o 25 de abril, com a revolução, sobre locais onde tenham havido reuniões na 

clandestinidade, pessoas que tenham estado envolvidas no 25 de abril e no período que 

antecedeu o 25 de abril, considera que o Redondo e mais concretamente Montoito, tem um 

conjunto alargado de situações que podem ser comunicadas, pelo que deixa esse apelo para que 

se responda a identificar o conjunto de questões solicitadas. 

Deu informação sobre uma rotura existente na Estrada de Santa Susana, onde passa a conduta e 

que já ali está há algum tempo. 

Referiu que há necessidade de proceder ao corte da copa das árvores em frente à Farmácia da 

Casa do Povo, uma vez que as pessoas para circularem ou tem que sair do passeio ou têm que se 

baixar para conseguir passar, acontece o mesmo junto ao café da Mata. 

Disse que na casa de banho pública, junto à Igreja Matriz, o dispensador de papel está danificado, 

inclusivamente o papel higiénico é deixado fora do dispensador. 

Referiu que verificou que têm sido colocados novos contentores, situação que já tem falado 

noutras reuniões, sobre a necessidade de colocação e de substituição de contentores, porque 

alguns dos existentes já estão em péssimas condições, no entanto, verificou que os que os novos 

que estão a ser colocados são de plástico, azuis, não é apologista dos contentores de plástico, 

porque no inverno com as cinzas dos lumes, pode dar origem a que ardam. Sobre a questão de 

agora serem azuis e haver outros verdes e outros de metal, como também já tem referido, falta 

alguma harmonia visual, dá ideia que se compra o que está mais barato, considera que devia 

haver outro cuidado, tentar-se uma harmonia visual, na zona histórica, nas “Oliveirinhas” foi 

colocado um contentor maior e que fica ali mal, no Centro Histórico, deve haver um maior 

cuidado com a imagem do espaço público.  

Outra questão, relacionada com as avenças que têm sido feitas por 6 meses, nomeadamente a 

que foi feita com a Técnica do Gabinete Florestal e outras que foram feitas em janeiro e estará na 

altura de se renovarem, pergunta o ponto de situação e se há intenção de renovação, se já está a 

avançar algum procedimento. Volta a reiterar que o contrato do Gabinete Florestal deve ser 

analisado para um ano, uma vez que se trata de um serviço que existe em permanência.  
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Referiu que foi contactado com uma questão sobre o procedimento da recolha de verdes, em 

que terá surgido a informação que não será feita recolha fora da vila, solicita esclarecimento 

sobre esta situação. 

Relativamente aos equipamentos infantis, referiu que o Jardim Municipal continua com um 

escorrega que tem uma das partes laterais danificada e que constitui perigo para as crianças, 

para além disso, está em falta um equipamento e falta alguma manutenção. 

Considera que há necessidade da colocação de sombras nos espaços infantis, porque no verão os 

equipamentos não podem ser utilizados pelas crianças porque os equipamentos de metal, ao sol, 

ficam quentes e não podem ser utilizados, podendo criar alguma perigosidade para as crianças. 

Disse que há várias soluções para a criação de sombras, quando não é possível a sombra de 

árvores. 

Relativamente às comemorações do Dia Mundial da Criança, considera que a Freguesia de 

Montoito este ano ficou excluída de um conjunto de atividades. A Freguesia de Redondo apostou, 

e bem, porque tem orçamento para isso e fez um espetáculo nas Piscinas Municipais, espaço da 

câmara, pelo que houve colaboração por parte da Câmara Municipal e ficou novamente a 

Freguesia de Montoito excluída, referiu que o Seu camarada Virgílio Ambrósio, eleito na 

Assembleia Municipal no anterior mandato, dizia uma expressão que era “temos um concelho a 

duas velocidades, Redondo e Montoito, em que Montoito fica sempre para trás”. Considera que 

o Município não pode utilizar como desculpa que a Junta de Freguesia de Redondo quis fazer e 

fez, a Junta de Montoito não tem condições para fazer, não fez, disse que a câmara tem que 

desempenhar o papel de “fiel da balança”, para que não se tenha um dia da criança em, que para 

umas crianças é de uma forma, e para as crianças de outra freguesia, é de outra forma. Já vem 

sendo uma prática que não quer acreditar que seja uma estratégia para que em 2025 possam 

querer ganhar à força aquela freguesia, prejudicando, até lá, as populações daquela freguesia. A 

câmara tem que ser o fiel de balança e num dia como é o dia da criança deviam ter sido 

articuladas as comemorações de outra forma.    

Solicita informação sobre o que está previsto ou programado para o Parque Ambiental no 

decorrer do evento das Ruas Floridas. 
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Referiu que a última reunião de câmara foi alterada devido à visita que os eleitos, em 

permanência, iam fazer à Assembleia da República, com a instalação da Rua Móvel, no entanto, 

considera que devia haver algum cuidado e não se pode abandonar a câmara, deve ficar sempre 

alguém a comandar a câmara, o Vereador Pedro Roma não foi para a Assembleia da República, 

mas ausentou-se para outro evento, porque se há uma emergência tem que estar alguém para 

resolver.  

Relativamente aos pedidos feitos na última reunião e reiterado o pedido também via email, 

apenas hoje antes da reunião recebeu, por parte do Chefe de Gabinete de Apoio à Presidência, 

dois dos vários documentos que solicitou, o que não lhe deu tempo para preparar algumas 

questões para apresentar na reunião, volta a reiterar os pedidos efetuados, solicitando que haja 

alguma consideração, no envio da informação aos vereadores, para que possam fazer um 

trabalho sério e rigoroso.  

Referiu que a Câmara Municipal tem que ser isenta, na última reunião de câmara falou da 

questão do reboco da arcada do edifício dos Paços do Concelho que estava a cair ao que foi 

respondido que estava prevista a limpeza e pintura e que seria reparado, no entanto, na semana 

seguinte começaram logo a montar andaimes, que ainda está por concluir a montagem e esses 

andaimes não estão devidamente sinalizados, nem devidamente protegidos, ao contrário do que 

se verifica quase ao lado, numa obra privada, em que os andaimes estão devidamente 

protegidos, trata-se de um local onde passam diariamente dezenas de crianças e os andaimes, da 

forma como estão, sem qualquer proteção são um perigo, não estão devidamente protegidos, 

esta situação é curiosa tendo em conta que o Senhor Presidente tem um Chefe de Gabinete que 

era anteriormente diretor de uma empresa de Higiene e Segurança no Trabalho, o que merecia 

uma atenção redobrada sobre estas situações, mas que afinal não estão a ser tidas em conta, os 

andaimes estão há uma semana instalados e sem qualquer sinalização ou proteção. Salienta 

ainda a necessidade de ser lavado o telhado do edifício antes da pintura. 

Relativamente ao canil, gostaria de saber há quanto tempo não passa nenhum dos eleitos em 

permanência perto do canil, porque, depois de tanta intervenção que o Vereador já fez nas 

reuniões a alertar para as condições do canil, justificar o estado em que se encontra com o facto 

de o mesmo estar construído em REN, ou ter sido construído ilegalmente, não serve de desculpa, 
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porque ele existe e tem que se manter em condições. Disse que as ervas estão muito altas, quase 

por cima do telhado das boxes dos animais, o problema do esgoto é resolvido pontualmente, mas 

não pode passar pelos desentupimentos pontuais, carece de resolução definitiva, intervenção de 

fundo. Refere que se o executivo em permanência passasse no canil ficaria certamente 

incomodado com as condições não só dos animais, mas também do funcionário que ali 

desempenha as suas funções, o cheiro nauseabundo e as condições do canil são indignas. 

Salienta que, no anterior mandato, a intervenção da UNA relativamente ao canil e aos animais foi 

impressionante, houve movimentações, houve associações que se mobilizaram para ir passear os 

cães, para ir pintar o canil e agora, com a UNA a gerir a câmara, tem os animais naquelas 

péssimas condições, o trabalhador desempenha as suas funções naquelas péssimas condições, 

onde existem riscos de higiene e segurança no trabalho, o trabalhador não tem condições de 

trabalho, reforça novamente esta situação que já vem a falar há cerca de dois meses. 

Por último e sobre o documento que foi ontem distribuído e que não consta da ordem de 

trabalhos, foi distribuído como parte do ponto de Expediente, que é a questão dos empréstimos 

a médio longo prazo, sugere que seja colocada à votação a inclusão de um ponto próprio na 

ordem de trabalhos, tendo em conta a importância e a especificidade do assunto, considera que 

não deve ser tratado no expediente, mas sim num ponto próprio. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas começou por reiterar os pedidos feitos na última 

reunião e que ainda não lhe foram enviados, sendo que o Senhor Presidente referiu que já tinha 

na sua posse as listagens solicitadas. 

Relativamente ao Grupo Coral de Montoito, questiona sobre o facto de ser das únicas 

associações que em 2022 não lhe foi atribuído qualquer apoio monetário pela câmara, quando 

questionou o Senhor Presidente, numa outra reunião, referiu que estaria agendada uma reunião 

com o Grupo Coral, pergunte também se essa reunião se realizou.   

Ainda relativamente a Montoito questiona qual a intenção da câmara sobre o quiosque do Jardim 

de Montoito, se é fazer uma concessão ou se é para manter fechado.  
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Sobre as comemorações do Dia da Criança em Montoito, referiu que a Junta de Freguesia de 

Montoito também fez atividade, inclusivamente foram publicitadas no cartaz elaborado pela 

Câmara Municipal, a diferença foi que nenhum membro do executivo se deslocou a Montoito, 

nem as atividades foram noticiadas no Facebook da câmara, esta é claramente a parte que o 

Vereador David Grave tem razão, trata-se de crianças, não pode haver dois pesos e duas 

medidas. O executivo foi a Montoito à atividade que a própria câmara organizou e deu a 

lembrança às crianças, mas ninguém compareceu na atividade da Junta de Freguesia de 

Montoito, enquanto que na atividade da Junta de Freguesia de Redondo há mais fotografias do 

executivo, do que das crianças. 

Perguntou se já há data prevista para a entrega dos prémios de mérito escolar referentes ao ano 

2021/2022, uma vez que já esta a terminar o ano letivo 2022/2023. 

Questionou para quando está prevista a aquisição das três carrinhas de transporte escolar, uma 

vez que dentro de três meses se inicia o novo ano letivo. 

Relativamente ao Centro de Recolha Temporária, não consegue ver em que é que a publicação 

que o MICRE fez, sobre a situação, engana qualquer munícipe do concelho, porque a única coisa 

que a publicação diz é que “promete-se e não se cumpre”, não diz em momento algum que 

anterior executivo fez tudo bem no Centro de Recolha Temporária, este foi um assunto debatido 

imensas vezes em Assembleias Municipais e em reuniões de câmara e todos concordavam que as 

coisas não estavam bem, no entanto, há uma coisa que se chama manutenção e se se olhar para 

o orçamento municipal está prevista a manutenção porque tem que se manter o espaço 

existente. Aconselha seriamente o executivo em permanência a ir visitar o Centro de Recolha, 

porque é uma situação que se começa a transformar numa questão de saúde pública. As ervas 

neste momento são um mal menor. Ninguém enganou ninguém em publicação nenhuma, as 

fotografias colocadas na publicação correspondem ao que realmente foi feito, fez-se uma 

campanha de adoção, neste mandato não foi feita. Neste momento está bem pior do que estava 

no mandato anterior.          

   

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador Pedro Roma. 
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O Senhor Vereador Pedro Roma, no que respeita ao pelouro da Educação, referiu que as 

comemorações do Dia da Criança decorreram do dia 1 ao dia 3 de junho. O Coordenador da 

Educação participou numa reunião online com a CIMAC e a Federação Portuguesa de Futebol, 

onde foi apresentado o projeto “Super Quinas” e que já está implementado nalgumas escolas do 

país, foi agora apresentado a Redondo e irá ser analisado o interesse em integrar ou não. Foram 

recolhidos mais alguns dados solicitados pela CIMAC para finalização da Carta Educativa do 

Concelho de Redondo. Agilização dos últimos transportes em termos de visitas de estudo e a 

planificação das atividades do Redondo em Férias, para o verão.  

Relativamente ao Dia da Criança disse que foram contempladas com o lanche 519 crianças, 

incluindo Montoito, realizaram-se atividades em Redondo e em Montoito, umas promovidas pela 

Câmara Municipal, outras pelo Agrupamento e outras pelas respetivas freguesias, tendo a câmara 

englobado todas as atividades no programa que publicitou. 

No âmbito do pelouro da Cultura referiu que se realizou uma reunião de preparação para 

captação de vídeos e fotografias referentes à Olaria, para a salvaguarda da valorização da Arte 

Decorativa. Foi dado todo o apoio técnico e logístico nas atividades do Dia da Criança, às peças de 

teatro, ao espetáculo de magia, à solicitação feita pela Junta de Freguesia de Redondo para as 

atividades na piscina. Decorre a preparação dos conteúdos da próxima edição do Boletim 

Redondo. Participaram numa reunião, na CIMAC, com a equipa de missão, no âmbito da 

promoção de Évora Capital Europeia da Cultura 27. 

No que respeita ao Gabinete de Intervenção Ambiental referiu que no passado dia 26 os técnicos 

participaram num workshop de Gestão da Água, organizado pela marca ADL e pela Universidade 

de Évora. Houve uma reunião com a APA com vista a dar início aos Planos de Ação que irão dar 

resposta às Estratégias de cumprimento do Plano Estratégico para os Resíduos Urbanos (PERSU 

2030), houve uma visita ao canal ferroviário para acompanhamento da desmatação da antiga 

linha, tem que ser pedido o parecer ao ICNF para o arranque de uns sobreiros e azinheiras que ali 

cresceram. No passado dia 02 houve também a participação no seminário Final do Projeto 

Adapta.Local.CIMAC - Planeamento da Adaptação Climática Municipal no Alentejo Central 

dedicado à apresentação dos Planos Municipais de Adaptação às Alterações Climáticas. 
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De referir também que os três técnicos do município que ficaram capacitados no domínio da 

adaptação climática local receberam diploma, aos quais apresenta os seus parabéns. Procedeu-se 

à instalação das armadilhas para vespa velutina. No dia 29/05, a técnica da Proteção Civil 

participou na reunião na Reunião de Coordenação dos Serviços Municipais de Proteção Civil, com 

a seguinte pontos de trabalho DECIR’23, Jornadas Mundiais da Juventude, Exercício TTX, outros 

assuntos. 

Relativamente ao Arquivo Municipal deu informação que no próximo dia 09 de junho irá decorrer 

a apresentação do AtoM (Acess to Memory). No Distrito de Évora vai ser o 3º município a 

disponibilizar este programa. 

Respondendo a duas questões que foram colocadas pelos Senhores Vereadores, no que se refere 

à intervenção de que o concelho funciona a duas velocidades, em Montoito funciona a uma 

velocidade e no Redondo funciona a outra, refere que possivelmente era isso que acontecia, 

porque olhando para Montoito e como o Senhor Presidente da Câmara já referiu algumas vezes, 

basta olhar para a limpeza da freguesia, que está bem diferente. Relembra também que o 

primeiro equipamento infantil que foi substituído foi o do Centro Escolar de Montoito, 

precisamente porque era em Montoito. Disse que não se lembra de, nos anos de governação da 

CDU e do MICRE, ter havido atendimentos do executivo em permanência na Freguesia de 

Montoito, em que, para evitar que os munícipes se desloquem a Redondo, com todos os 

constrangimentos que existem, o executivo desloca-se à Freguesia de Montoito para ouvir os 

munícipes, uma vez por mês vai um membro do executivo a Montoito fazer atendimento, deixa a 

sugestão para que os Senhores Vereadores façam o mesmo. 

Em relação ao Dia da Criança, em Montoito, quando o Vereador David Grave diz que a Freguesia 

de Montoito foi descurada, não corresponde à verdade, o que foi feito para Redondo, foi feito 

para Montoito, a diferença foi que, em Montoito, o Centro Lúdico e Biblioteca de Montoito 

organizou uma atividade para as crianças de Montoito e em Redondo houve um espetáculo de 

magia que se destinava a todas as crianças, incluindo as de Montoito se se deslocassem ao 

Redondo. A Senhora Vereadora Maria Inácia referiu que é falta de informação, o Senhor 

Vereador considera que é contrainformação, que tem como objetivo confundir as pessoas, o que 

não considera muito correto. Salientou que ninguém quer ganhar nada à força, a UNA acredita no 
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voto e na democracia, se a Freguesia de Montoito um dia decidir que quer a UNA a governar a 

freguesia, então lá estarão, se continuar a achar que a UNA faz um papel melhor no lado da 

oposição, lá estarão na oposição. 

Por último, questiona a Senhora Vereadora Maria Inácia se se revê na publicação do MICRE 

efetuada no dia 15 de maio, sobre o Parque Ambiental de Redondo, publicação essa que o 

Senhor Vereador considera como contrainformação, porque a fotografia mostra o amontoado do 

lixo resultante da limpeza e foi todo junto para posterior recolha.  

 

O Senhor Presidente da Câmara registou as sugestões e considerações, respondendo às questões 

colocadas pelo Senhor Vereador David Grave, informou que a varredoura tem estado avariada, 

mas prevê-se que no inicio da próxima semana já possa estar em funcionamento, referiu que está 

avariada a varredora, a retroescavadora, dois tratores que também estiveram avariados durante 

algum tempo, as carrinhas de transporte escolar que tem que se avançar com o procedimento de 

aquisição de novas brevemente, é o resultado de um parque de máquinas e viaturas velho e 

degradado e que tem que ser renovado, o que prejudica o trabalho de manutenção diário, quer 

de limpeza das ruas, quer da recolha dos monos e de verdes e todas essas situações, é por isso 

urgente renovar o parque de máquinas e de equipamentos e estas situações são recorrentes 

todos os dias e causam constrangimentos à gestão do dia a dia. 

Sobre a demolição do prédio da Rua D. Arnilda e Eliezer Kamnzeky, a Vereadora Carla dará mais 

informação. 

Em relação ao Museu Nacional de Resistência e Liberdade irá verificar se chegou algum pedido e 

obviamente que irá ser respondido, porque há obviamente muita informação que o concelho 

pode reportar para a qualidade das comemorações dos 50 anos do 25 de abril e que pode ser 

muito relevante para esses trabalhos, o Concelho de Redondo pode dar cum contributo muito 

positivo com informação relevante, o próprio Presidente da Assembleia Municipal já contactou os 

grupos municipais no sentido de se poder fazer um trabalho com alguma longevidade, para se 

poder ter umas comemorações dignas, no 50º aniversário do 25 de abril, porque é um momento 

muito relevante da democracia e da história e deve ser comemorado com a Assembleia 

Municipal a ser o ponto alto destas comemorações. 
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Sobre a rotura na estrada de Santa Susana não tinha conhecimento, fica registada, sobre a copa 

das árvores já deu indicação aos serviços para ser feito o corte. Informou que na Piscina 

Descoberta já foi feito esse serviço, as árvores estão devidamente podadas, para a abertura da 

época, o que não se conseguiu fazer o ano passado. 

Agradeceu o alerta sobre o dispensador de papel higiénico da casa de banho pública, 

seguramente quem faz a manutenção do espaço já terá dado essa informação. 

Em relação aos contentores estão a ser adquiridos alguns de plástico com maior dimensão, para, 

em vez de haver dois num sítio, ter apenas um, a questão da cor é discutível. Já se compraram 

variadíssimas vezes contentores, neste mandato, quer de plástico, quer de metal, é um processo 

recorrente. 

Relativamente à questão das avenças, genericamente está previsto manter o que existe. 

Salientou que a informação solicitada, sobre as avenças, está em falta, porque, como puderam 

verificar, houve documentos prioritários para serem submetidos a reunião de câmara e por isso 

não pressionou a equipa para dar andamento a outros documentos, mas a informação será 

distribuída brevemente. 

Quanto à questão da recolha de verdes, o serviço destina-se à recolha de cortes de meia dúzia, 

oito ou dez árvores, as podas que se fazem de arbustos, não se destina a recolher verdes de um 

pomar com cerca de 30/40 árvores, porque para isso há mecanismos estabelecidos, que são as 

queimas e queimadas, para as pessoas que fazem as limpezas das árvores das suas quintas e 

pomares. Chegou-se a ter pedidos de recolha proveniente de 50 árvores e isso não se consegue 

fazer, a câmara não se pode substituir à responsabilidade do proprietário. 

Em relação aos equipamentos dos parques infantis, é uma preocupação que está prevista a 

resolução, não se conseguirá resolver antes das Ruas Floridas, mas o que se pretende fazer, 

nalgumas zonas onde não há sombra de árvores, a opção será, gradualmente ir colocando 

sombras, como aconteceu no Parque Infantil de Montoito. Há também a necessidade de 

substituir os bancos nas Falcoeiras, há muita coisa que precisa ser substituída, tem-se feito 

muitas melhorias, mas ainda há muitas para fazer e tem que se ir fazendo a gestão consoante os 

meios disponíveis. 
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Relativamente à comemoração do Dia da Criança, informou que esteve presente no local onde 

iriam estar mais crianças juntas, uma vez que no sábado não poderia estar presente, porque iria 

estar na bênção dos capacetes, em Vila Viçosa. Como já referiu, esteve também, com imenso 

orgulho, no Acampamento Nacional dos Escuteiros, nas comemorações do centenário, em Braga, 

o espírito de dedicação do Agrupamento 655 à comunidade, a abnegação, o espírito de sacrifício 

e todo o trabalho que é realizado diariamente em prol da comunidade, considera que fez todo o 

sentido poder estar junto do agrupamento neste momento que foi para eles de enorme 

felicidade e que nunca mais se vão esquecer e que foi a comemoração dos 100 anos. Esteve na 

bênção dos capacetes e por isso não pode estar presente na atividade organizada pela Câmara 

Municipal, que foi a sessão de magia. O trabalho em termos de se poder fazer um cartaz 

conjunto, falou-se com as duas freguesias e com o agrupamento de escolas, houve a tentativa de, 

no chapéu do Dia da Criança, não tendo a câmara a obrigação de realizar todas as atividades, mas 

tentou que decorressem em harmonia, que os períodos e horários não se sobrepusessem e foi 

esse trabalho que a câmara fez e dar aso a que todas as entidades públicas ou privadas o 

pudessem fazer. 

Sobre a programação para o Parque Ambiental nas Ruas Floridas, está previsto para o primeiro 

sábado e na sexta e sábado seguintes. 

Quanto à questão dos andaimes, em que o Senhor Vereador David Grave até referiu o exemplo 

de um privado, informou que os andaimes da câmara, não tem a rede porque a rede é para 

quando já se estão a fazer trabalhos, mas os andaimes têm todas as condições de segurança, 

estão escorados à parede e a partir desse momento cumprem as regras de segurança e é com 

essas recomendações de segurança que estão a ser seguidas e cumpridas, quando se iniciarem os 

trabalhos o perímetro de segurança será colocado. 

Em relação ao canil, a questão das ervas, continuam-se a cortar ervas todos os dias, em todo o 

lado, mas a maior preocupação é a parte do desentupimento, que era conhecido de todos e 

continua-se a tentar remediar. Referiu que o primeiro projeto lançado, no início do mandato, foi 

o de um novo espaço, tendo sido surpreendidos quando perceberam que não podia ser naquele 

local, pelas questões já referidas pela Senhora Vereadora Carla, porque está implementado, uma 

parte em zona REN e outra parte em leito de cheia, o projeto foi lançado e não foi obtida a 
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autorização para ser feito naquele local, por isso teve que se reajustar o projeto e encontrar nova 

localização, e informação que teve do Gabinete Técnico é que falta o projeto de eletricidade para 

ser lançada a obra. Referiu que se vai tentando ao máximo possível remediar a situação existente, 

remediar em termos de condições, trata-se de um trabalho que te, que ser feito com uma 

regularidade imensa, mas não se pode ir fazer ali um grande investimento para depois ter que se 

fazer, noutro local, outro grande investimento. Estranha muito que seja agora, depois de todo o 

trabalho que esta a ser feito em prol da criação de um novo espaço que vai ser criado, se a 

situação chegou ao ponto a que chegou foi porque a manutenção não foi a mais adequada 

durante muito tempo. Tentam-se solucionar os problemas diariamente, mas o processo vai ter 

qua avançar para um espaço novo, condigno, é esse o caminho e por isso foi o primeiro projeto 

do mandato, foi precisamente por perceberem as más condições que existiam.   

Respondendo às questões colocadas pela Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas informou 

que falou com alguns elementos do Grupo Coral que lhe comunicaram que o grupo tem estado 

inativo, pediram um espaço para guardar os instrumentos que foi disponibilizado, os apoios não 

são concedidos a entidades inativas. 

Sobre o Quiosque do Jardim de Montoito não está prevista a abertura de procedimento para 

exploração, a intenção é primeiro autonomizar a ligação elétrica. 

Sobre as atividades do Dia da Criança já foi falado a questão, a da recolha de verdes também já 

foi dada a informação sobre a visão que têm da situação. 

A data da cerimónia de entrega do Prémio de Mérito Escolar ainda não está marcada. 

Sobre os procedimentos para aquisição das novas viaturas de transporte escolar, que falaram e 

acordaram em reunião de trabalho, no âmbito da alteração ao Saldo de Gerência, já deu 

indicação aos serviços para adiantarem procedimento. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Carla Figueiras. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras sobre a questão da demolição e da notificação aos 

proprietários, situação já amplamente abordada nas reuniões de câmara, informou que foi dos 

primeiros assuntos em que pegou aquando do início do mandato e decorridos quase três anos, 
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após a decisão da tomada no anterior mandato, com o passar deste tempo a degradação foi tal 

que o perigo se tornou muito pior e a condição que tinha sido avaliada em 2019 já não era a 

mesma em 2021/2022, logo teve que ser feita nova avaliação e teve que ser contratada uma 

empresa externa que desse garantias de segurança para efetuar o serviço, porque a câmara não 

dispunha desses meios, por essa razão o valor foi mais alto que o previsto, mas foi tudo sendo 

falado com os proprietários. Referiu que os proprietários não deixaram de ser responsáveis pela 

situação, mas nunca se dirigiram à câmara a questionar o ponto de situação. Referiu que chamou 

os proprietários quando achou que devia dar a informação, para saber se tinham intenção de 

pedir o alargamento das prestações e aguarda-se a resposta da pessoa. 

Relativamente à mensagem sobre o canil, o que disse foi simplesmente que a publicação não é, 

na sua forma de ver, não é honesta, no sentido de que se está a falar de um equipamento que 

não está correto, que está de forma ilegal, numa zona ilegal e extremamente perigosa em leito 

de água, em que os animais, se houver uma inundação, com as alterações climatéricas cada vez 

mais complicadas, possivelmente não morrem das ervas, mas morrem ide outras situações, ainda 

assim, se o MICRE já sabia teve muito tempo para fazer essa alteração, a questão é que vem falar 

disso agora. Mas como o Senhor Presidente acabou de dizer foi um dos primeiros projetos a ser 

iniciado no mandato, em que se detetou que há mais um equipamento instalado de forma ilegal 

e que tem que se resolver e não vai avançar devido a esses constrangimentos. Tudo isto leva a 

que se fale da manutenção, porque o que mais aqui se fala é da falta de manutenção durante 

anos e anos e a UNA está em funções ainda nem há dois anos e tem que fazer a manutenção de 

tudo aquilo que não foi feito e para aí que vai o dinheiro, para despesas correntes. 

Relativamente às fotos das crianças, informou que, ao abrigo do RGPD tem que se pedir 

autorização para a recolha de imagens e por isso só aparecem maioritariamente adultos nas 

fotografias, há o cuidado de colocar cada vez menos fotos de crianças, ou colocá-las de costas ou, 

se aparecerem, de frente desfoca-se a cara, porque para divulgar fotos teria que haver uma 

declaração de consentimento dos pais para cada uma das atividades, par anão incorrer em 

ilegalidade. A preocupação com a não exposição de crianças está a ser cada vez maior, apesar de 

poderem surgir erros. O executivo não pretende andar a promover-se através das fotos. 
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O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador David Grave. 

 

O Senhor Vereador David Grave interveio para relativamente à intervenção do Senhor Vereador 

Pedro Roma sobre o facto de nunca ter havido atendimento do executivo em Montoito, informou 

que no anterior mandato havia atendimentos pelo executivo em Montoito. 

Sobre a questão do concelho a duas velocidades que já no anterior mandato se verificava e que 

se continua a verificar, repete o que já disse à Senhora Vereadora Carla Figueiras, para que vão a 

Montoito falar com as pessoas nas ruas, inclusivamente com os que faziam parte da lista da UNA, 

falem com as pessoas na rua e depois façam a análise. 

Relativamente aos contentores reforça a necessidade de uniformizar a imagem dos contentores, 

há uma opção que já falou aqui algumas vezes e que são os resguardos, há várias opções de 

resguardos para contentores, em vários materiais, mas que minimiza o impacto visual existente 

atualmente. 

A questão dos andaimes em segurança, o facto é que da forma como estão descobertos muito 

facilmente uma criança sobe pelos andaimes, por estarem escorados à parede não garante total 

segurança. 

Relativamente à recolha dos verdes, considera que quando se faz uma sensibilização à população, 

para a recolha de verdes e vários apelos nesta área, tem que se esclarecer bem, concorda 

plenamente que não se faça a recolha de verdes de quem tem 50 árvores, porque nessa situação 

já se poderá estar a falar de resíduos agrícolas, no entanto isso tem que ser bem clarificado, para 

além disso, a câmara adquiriu, juntamente com a CIMAC, uma trituradora e estando já na época 

em que não se podem fazer queimas, deveria ser ponderada a hipótese de disponibilizar o 

serviço da trituradora, criar normas de cedência, para ser utilizada por quem produza maior 

volume de resíduos. Disse que se fala muito do passado, mas há alguns problemas do passado 

que vão sendo resolvidos, há outros problemas graves que continuam na mesma e até vão 

piorando e depois há aqueles que estavam bem feitos e a funcionar bem, mas metem a mão e 

descontrolam tudo. Salienta que a informação que é prestada tem que ser clara para que as 

pessoas percebam e tenham consciência daquilo que podem requerer. 
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Referiu que o Senhor Presidente falou de o parque de máquinas estar velho, mas há um dumper 

que é novo.   

Sobre a questão do canil, considera que deve ser assumido que o espaço está mal, tem ervas, 

está péssimo, não é por falta de aviso, não podem estar constantemente a desculpar-se porque o 

canil está ilegalmente construído é estar a tentar escamotear a responsabilidade sobre o 

equipamento, porque mesmo estando ilegal, não se podem deixar estar os cães a morrer para se 

resolver o problema. O problema está em que o canil existe e tem que estar em condições e 

essas condições têm que ser garantidas agora, não são do passado, porque neste momento está 

bem pior do que estava no passado, se está ilegal a culpa é do MICRE, mas o espaço existe, tem lá 

animais e o município tem que ter o espaço em condições de manter os animais, não se pode 

escamotear a responsabilidade, com contrainformação. 

Ainda sobre a questão das demolições dos prédios em ruínas, recorda que na reunião em que foi 

apresentado o pagamento da demolição o Senhor Vereador David Grave referiu que se tratava de 

um valor muito superior ao que tinha sido apresentado à família e que tinha sido acordado o 

pagamento em prestações, quando foi efetivamente demolida o valor duplicou e o que 

questionou na altura foi se os proprietários tinham sido informados antes, porque deviam ser 

informados antes, só se avançava para a obra depois do aval dos proprietários, não é dar 

conhecimento só ao fim de quase dois anos da obra estar feita.         

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas referiu que no canil, o problema menor são as ervas, 

e disse que o MICRE, à altura, sabia que o espaço não estava perfeito e assumiu que não estava 

bem, fez até um comunicado a informar sobre a situação, no entanto, agora está muito pior e 

tem que se resolver. 

Relativamente ao que o Senhor Vereador Pedro Roma referiu sobre o Parque Infantil do Centro 

Escolar de Montoito ter sido o primeiro a ser substituído precisamente por ser em Montoito, não 

corresponde à realidade, foi o primeiro porque foi vandalizado, além disso, após ter sido 

vandalizado a Vereadora deu conhecimento numa reunião de câmara que a borracha precisava 
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de ser substituída porque estava toda levantada e começaram por Montoito porque era urgente 

resolver aquele problema que apresentava perigo para as crianças da escola. 

Em relação à recolha de verdes, concorda que não se destine a grandes recolhas de pomares, o 

que questiona é se se está a recusar só nessas situações ou se também não se está a recolher a 

quem more nas várias localidades, mas tenha um pequeno quintal.   

 

O Senhor Presidente da Câmara informou que se faz a recolha de verdes em todo o concelho 

dentro da baliza adequada que é a recolha de verdes e não de recolha de excedentes agrícolas.  

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas sugere que seja revisto o regulamento. 

Sobre a questão que o Senhor Vereador Pedro Roma fez, sobre se a Vereadora Maria Inácia se 

revê na publicação que o MICRE fez sobre o Parque Ambiental, obviamente, que se revê na 

publicação que apenas tem uma frase, não é em nada comparada com a publicação que a UNA 

fez, em que dizia que há anos que não havia investimentos, e em que a Vereadora lhe apontou 

uma série de investimentos. Claro que se revê na publicação do MICRE, quando o Senhor 

Vereador Pedro Roma em tempos faz publicações sobre o Parque Ambiental com fotografias que 

estão lá a nascer cogumelos e depois, quando está no poder e tem esse pelouro e não trata dessa 

situação, é outra situação como a campanha da poupança de água, em que o Senhor Vereador 

enquanto munícipe foi à Assembleia Municipal recomendar que a câmara fizesse uma campanha 

de água e agora teve que ser a Vereadora Maria Inácia a falar da campanha de poupança de água 

na reunião de câmara, posteriormente a UNA apresenta uma recomendação na Assembleia 

Municipal, quando é o vereador que tem o pelouro e só ao fim de um ano é que a campanha sai. 

    

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador Pedro Roma. 

 

O Senhor Vereador Pedro Roma interveio para referir à Senhora Vereadora Maria Inácia que foi a 

mais correta, que é a manutenção, o que lamenta é que durante os anos que o MICRE esteve no 

poder essa palavra tenha faltado no dicionário do MICRE, porque desde que a UNA está no poder 

já se deparou com a manutenção do Coliseu, Piscina, Parques Infantis, diversos equipamentos, 
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computadores para os funcionários, isto é manutenção e agora a manutenção é uma palavra 

obrigatória, para quem aqui está ainda nem há dois anos. 

Sobre o Regulamento da Recolha de Verdes, é de 2012, possivelmente terá que ser revisto, no 

entanto, o regulamento refere, no artigo 10º, que a recolha deve ser garantida quando a 

produção não exceda até 1.100 litros por produtor.   

Por último, respondendo ao Senhor Vereador David Grave disse que não foi à China, há situações 

onde se deve estar presente e não conseguem estar em todas, porque é impossível. O restante 

executivo foi à Assembleia da República, o Vereador ficou com pena de não ir, foi 

posteriormente, mas nesse dia esteve em funções de vice-presidente e foi almoçar a convite do 

Comandante da Cavalaria de Estremoz, porque era o Dia da Defesa Nacional e iam lá estar os 

jovens de Redondo, esteve a fazer trabalho politico e de seguida foi à apresentação do DECIR, 

que foi às 17h, não seria a essa hora que ia aparecer um problema. Referiu que já aconteceu 

estarem todos ausentes e houve documentos que tiveram que ser assinados e graças às 

tecnologias foram assinados. Disse que a câmara não ficou em autogestão, mas se ficasse 

durante umas horas têm total confiança nos técnicos da câmara para colocarem questões e para 

resolverem os problemas e não ser que seja uma assinatura do Presidente ou do Vice-presidente 

que não podem fazer. 

 

O Senhor Presidente da Câmara referiu, relativamente às demolições dos prédios em ruínas, 

considera que há excesso de boa vontade da parte da câmara, em resolver as situações, 

possivelmente a medida correta seria a câmara mandar fazer as demolições, apresentar a fatura 

e os proprietários que reclamassem a seguir, no entanto, a câmara anda a negociar e a tentar 

resolver as coisas com bom senso e as situações arrastam-se mais, porque as pessoas prometem 

fazer as obras e não fazem, e depois prometem que vendem e não vendem, por isso a medida 

correta seria esta. 

Quando ocorrer a visita do Governo ao Alentejo, no decorrer deste mês, pretende questionar 

sobre eventuais apoios para os herdeiros, em situações destas.  
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ORDEM DE TRABALHOS 

1. Decisões do Presidente 

2. Processos de Urbanismo  

3. Expediente 

4. Subsídios  

5. Atribuição de Toponímia  

6. Atribuição de Lote no Loteamento da Quinta da Faia 

7. Programa Municipal Redondo em Férias  

8. Alteração Permutativa 

9. Contratação de Empréstimo para Apoio ao Investimento (aprovada por unanimidade 

e em minuta a inclusão do presente ponto na ordem de trabalhos) 

 

1. Decisões do Presidente 

Presente a lista de pagamentos efetuados. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 

 

2. Processo de Urbanismo 

Presente o processo nº 7/23, em que, através do requerimento nº 171/23, é requerido o 

licenciamento do projeto de arquitetura para construção de moradia unifamiliar no prédio 

descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 31/05/2023, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos constantes no referido 

parecer. 

 

Presente o processo nº 51/15, em que, através do requerimento nº 38/23, é solicitada uma 

operação de destaque de parcela de terreno no prédio descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base na informação do Chefe 

da Divisão de Planeamento e Desenvolvimento, datada de 31/05/2023, complementada em 

02/06/2023, revogar o despacho dado pelo Senhor Presidente da Câmara em 02/10/2015, de 
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deferimento do destaque, mais deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a operação de 

destaque nos termos constantes da informação do Chefe da Divisão de Planeamento e 

Desenvolvimento.  

 

3. Expediente 

Presente o documento com o registo nº 9148, anúncio 71514/2023, solicitando informação sobre 

a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio descrito 

no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o requerimento da Junta de Freguesia de Montoito, solicitando licença especial de ruído 

para o evento “Feira do Espírito Santo”, a realizar nos dias 26, 27 e 28 de maio, o qual obteve o 

despacho do Senhor Presidente da Câmara, em 26 de maio de 2023, de autorizado e à reunião 

para ratificar. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade em minuta ratificar o despacho dado. 

 

Presente o requerimento da Associação das Marchas dos Foros da Fonte Seca, registado sob o 

NIPG 9877/23, em que é solicitada a autorização especial de ruído para a realização do arraial a 

realizar no próximo dia 10 de junho, a partir das 19h00m, até às 04h00m do dia 11/06/2023 e no 

dia 17 de junho, das 19h00m atá às 04h00m do dia 18 de junho. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

Presente o requerimento da Sociedade União Montoitense, solicitando licença especial de ruído 

para o evento “4º Montoito Tuning Show“ a realizar no dia 03 de junho, até às 04h00m do dia 04 

de junho, o qual obteve o despacho do Senhor Presidente da Câmara, em 01 de junho de 2023, 

de autorizado e à reunião para ratificar. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar o despacho dado. 
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Presente o requerimento registado sob o NIPG 10143/23, solicitando licença especial de ruído 

para o evento “Arraial Santos Populares da Cafetaria Monte” a realizar no dia 03 de junho, até às 

03h00m do dia 04 de junho, o qual obteve o despacho do Senhor Presidente da Câmara, em 01 

de junho de 2023, de autorizado e à reunião para ratificar. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar o despacho dado. 

 

4. Subsídios 
Presente a informação sobre os valores suportados pelas Associações, referentes ao pagamento 

do consumo de água, para efeitos de restituição, conforme informação que de seguida se 

transcreve: 

 

Associação Contribuinte Percentagem 
devolução 

n.º 
consumidor 

Valor 
Total do 
período 

Valor 
total 

devolver 

Período da devolução 

Cruz Vermelha 
Portuguesa – 

Delegação de Redondo 

500745749 100 % 7776 46,17€ 46,17€ 10/2022 a 03/2023 

Corpo Nacional de 
Escutas - 

Agrupamento 655 

500972052 100 % 7382 40,50€ 40,50€ 10/2022 a 03/2023 

Clube de Caça e Pesca 
(Campo de Tiro) 

501728996 100 % 7230 40,52€ 40,52€ 10/2022 a 03/2023 

Sociedade União 
Montoitense 

501420916 70 % 7525 294,79€ 206,35€ 10/2022 a 03/2023 

Associação Desportiva 
e Recreativa de Santa 

Susana 

501922105 40 % 7123 404,95€ 161,98€ 10/2022 a 03/2023 

Casa do Povo do 
Freixo 

500922241 30 % 2439 397,54€ 119,26€ 10/2022 a 03/2023 

Associação dos 
Bombeiros Voluntários 

de Redondo 

501290338 100 % 7122 967,84€ 967,84€ 10/2022 a 03/2023 

Sociedade Filarmónica 
Municipal Redondense 

501333371 100 % 7196 48,09€ 48,09€ 10/2022 a 03/2023 

Sociedade Columbófila 
Asas Redondense 

502130610 100 % 7195 36,71€ 36,71€ 10/2022 a 03/2023 

ARPIR – Associação 
Reformados e 

Pensionistas e Idosos 
da Freguesia de 

504932713 100 % 8102 78,49€ 78,49€ 10/2022 a 03/2023 
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a restituição às 

associações, dos valores supratranscritos. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, em que propõe que seja atribuído à ATMR 

– Associação de Trabalhadores do Município de Redondo, um subsídio financeiro no valor de 

900,00€ (novecentos euros), como comparticipação dos custos associados ao evento Santos 

Populares 2023. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, em que, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal de Redondo às Instituições Desportivas/Culturais do Concelho, propõe que 

seja atribuído ao Centro de Cultura, Recreio e Desporto de Foros da Fonte Seca, o apoio 

financeiro no valor de 3.000,00 € (três mil euros), como comparticipação dos custos associados 

ao evento Festas Populares de 2023, a promover pela associação nos dias 30 de junho, 01 e 02 de 

julho de 2023. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto. 

 

Declaração de Voto do Senhor Vereador David Grave: 

A CDU não concorda que as informações presentes à reunião de câmara, para apoio ao 

Associativismo, não venham acompanhadas pelos pareceres ou informação do Gabinete de Apoio 

ao Associativismo e Juventude. À semelhança do que acontece com o urbanismo ou com o 

Gabinete de Ação Social, os processos vêm todos acompanhados com informação técnica para 

uma melhor análise, mas o mesmo não acontece com os do Associativismo, se há um Gabinete, a 

CDU quer acreditar que há uma pronúncia dos técnicos sobre esses mesmos pedidos os quais 

deverão ser presentes a reunião de câmara. 

 

 

Redondo 
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5. Atribuição de Toponímia 

O documento referente ao presente ponto foi retirado da reunião. 

 

6. Atribuição de Lote no Loteamento da Quinta da Faia 

Presente a inscrição registada sob o nº 8849, em 24/05/2023, em que é demonstrado o interesse 

na aquisição do lote nº 81 do Loteamento da Quinta da Faia, em Redondo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta autorizar a alineação, nos termos 

solicitados, do lote nº 81 do Loteamento da Quinta da Faia, em Redondo, descrito na 

Conservatória do Registo Predial de Redondo sob o número 3008/20050105, da Freguesia de 

Redondo e inscrito na matriz sob o artigo 5308, da Freguesia de Redondo, pelo valor de 

19.800,00 (dezanove mil e oitocentos euros).  

 

Presente a inscrição registada sob o nº 8850, em 24/05/2023, em que é demonstrado o interesse 

na aquisição do lote nº 82 do Loteamento da Quinta da Faia, em Redondo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta autorizar a alineação, nos termos 

solicitados, do lote nº 82 do Loteamento da Quinta da Faia, em Redondo, descrito na 

Conservatória do Registo Predial de Redondo sob o número 3009/20050105, da Freguesia de 

Redondo e inscrito na matriz sob o artigo 5309, da Freguesia de Redondo, pelo valor de 

19.800,00 (dezanove mil e oitocentos euros).  

 

7. Programa Municipal Redondo em Férias 

Presente, explicado e debatido o documento referente ao Programa Municipal “Redondo em 

Férias”. O Senhor Vereador Pedro Roma informou que as atividades vão decorrer no período de 

03 de julho a 18 de agosto.  

A Câmara Municipal deliberou por maioria e em minuta, com os votos contra dos Senhores 

Vereadores David Grave e Maria Inácia Cachopas e restantes votos a favor, aprovar o Programa 

Municipal “Redondo em Férias”. 

 

Declaração de Voto do Senhor Vereador David Grave 
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Ainda no mandato de 2013/2017 aquando das Férias Desportivas apresentou um exemplo de 

uma câmara que disponibilizava as atividades durante toda a pausa letiva, apesar de defender 

que as crianças devem passar esse tempo com as famílias, por exemplo com os avós, no entanto, 

os trabalhadores estão cada vez mais desprotegidos e não têm possibilidade de tirar férias que 

lhe permitam ficar com os filhos, é o sistema capitalista a funcionar. 

De facto, a não garantia por parte da câmara, dos transportes às crianças das várias localidades, 

utilizando o pretexto da falta de recursos humanos ou de viaturas para garantir esse serviço. 

Quando há um compromisso nos programas eleitorais para se otimizarem situações, tem que se 

cumprir, a UNA já vai com 2 anos de mandato e sempre tem defendido e valorizado esta medida 

ter sido alargada a agosto, já devia ter trabalhado para não excluir as crianças das outras 

localidades, para garantir os transportes a essas crianças, mesmo em articulação com as Juntas 

de Freguesia. Quando se propõem a melhorar tem que se efetivamente melhorar, não pode ser 

só mexer no documento em si. Se é para trabalhar, para mudar, tem que se mudar efetivamente, 

tem que se dar oportunidade a todas as crianças de participar no programa, quer vivam em 

Redondo, em Montoito, noutra localidade do concelho ou num monte isolado. 

Outra questão é a cobrança dos 25€ às crianças que não estudam nem residem no concelho, 

porque se as crianças vêm passar as férias ao concelho é porque têm cá familiares, por norma 

avós, que pagam os seus impostos. 

O seu voto contra prende-se principalmente com o facto de a UNA ter dado tanto enfoque ao 

alargamento do programa ao mês de agosto e no entanto não consegue garantir transporte a 

todas as crianças, ainda que reconhecendo as dificuldades de viaturas ou motoristas, está a falar-

se num período não escolar, em que a redução dos transportes diários reduz significativamente, 

também coincide com o período de ferias dos trabalhadores, mas podem ser chamadas as Juntas 

de Freguesia a colaborar e dessa forma dar garantia de acesso a todos.  

Embora concorde e ache benéfico ter um programa para as férias, bem elaborado para a 

ocupação dos tempos livres das escolas, tem que se caminhar no sentido de otimizar, embora 

concorde com a justificação dos técnicos perante questões que se verificaram em anos 

anteriores, considera que é identificar problemas, mas encontrar soluções para os resolver, o que 
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faz a CDU votar contra é a não garantia de todas as crianças do concelho terem acesso a 

frequentar este programa.   

 

Declaração de Voto da Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas  

O Projeto Pedagógico das Férias em Movimento é exatamente o mesmo que foi aprovado, por 

unanimidade, no ano anterior de onde consta, na parte das Estratégias educativas e pedagógicas 

que é objetivo promover uma participação livre e ativa de todas as crianças e jovens.  

De onde consta, quando faz referência à igualdade, que é objetivo fomentar os princípios da 

equidade, respeito e aceitação das diferenças, valorizar o contributo e mais valia de cada um para 

a vida em sociedade. 

Não há igualdade quando uma criança de Santa Susana, Freixo, Aldeia da Serra, Foros da Fonte 

Seca, Vinhas, Aldeias de Montoito e Falcoeiras pode estar impedida de frequentar as atividades 

por falta de transporte. 

Esta decisão contraria em tudo o Projeto Pedagógico das Férias em Movimento, como tal, e 

tendo alertado atempadamente, o MICRE vota contra. 

 

8. Alteração Permutativa 

Presente a 10ª alteração permutativa ao orçamento municipal de 2023. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a alteração permutativa ao 

orçamento municipal de 2023. 

 

9. Contratação de Empréstimo para Apoio ao Investimento  

(aprovada por unanimidade e em minuta a inclusão do presente ponto na ordem de trabalhos) 

Presente a Proposta de Contração de Empréstimo para Apoio ao Investimento que de seguida se 

transcreve:  

“A 01 de janeiro de 2023 a margem de endividamento do município era de 10.140.983 €, a que 

corresponde, no atual momento, uma margem líquida de 2.028.197 €, correspondente a 20%.   
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 Capacidade de Endividamento   

Receita corrente     01/01/2022  31/12/2022  

            
2022             8 224 363,53 €  

2021                7 402 967,79 €       7 402 967,79 €  

2020                7 158 191,97 €       7 158 191,97 €  

2019                6 817 055,99 €    

Média                7 126 071,92 €       7 595 174,43 €  

Limite             10 689 107,88 €     11 392 761,65 €  

Margem Disponível                2 137 821,58 €       2 278 552,33 €  

Passivo         

20.2                   522 751,96 €           483 788,04 €  

21.8                                      -   €                              -   €  

22.1                      98 767,74 €             20 876,92 €  

23.                                      -   €                              -   €  

24.                      50 423,69 €             75 427,13 €  

25.                   338 401,36 €           255 614,49 €  

27.1                      56 856,16 €           274 172,59 €  

27.2.2                   647 581,98 €           927 153,41 €  

27.5                                      -   €                              -   €  

27.7                      65 493,35 €             65 493,35 €  

27.8.5                            518,27 €                   455,37 €  

27.8.9.2                      58 329,95 €             58 248,33 €  

28.2                      81 245,35 €           855 303,52 €  

29.3                   421 925,93 €           421 925,93 €  

                                       -   €                              -   €  

                 2 342 295,74 €       3 438 459,08 €  

Excecionado         

Oper Tesouraria                      74 427,41 €             74 357,85 €  

Provisões                   421 925,93 €           421 925,93 €  

Diferimentos                      81 245,35 €           855 303,52 €  

Credores por Acréscimos                   647 581,98 €  927 153,41  
Endividamento                1 117 115,07 €       1 159 718,37 €  

Paricipadas                      52 069,57 €             92 059,89 €  
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Endividamento c/ Partic                1 169 184,64 €       1 251 778,26 €  

Margem  01/01/2022             9 519 923,24 €    

Margem disponível   01/01/2022             1 903 984,65 €    

Margem disponível   31/12/2022         1 821 391,03 €  

Margem para 2023  01/01/2023       10 140 983,39 €  

Margem disponível   01/01/2023         2 028 196,68 €  

       

   

O Plano Plurianual de Investimentos aprovado pela Assembleia Municipal prevê investimentos 

que carecem de financiamento para poderem ser concretizados, situação que deverá acontecer 

através do reforço das respetivas dotações por intermédio da contração de empréstimos de 

médio e longo prazo.  

O Município de Redondo dispõe de capacidade de contração de empréstimos para apoio ao 

investimento conforme anteriormente demonstrado.  

A recente Lei de Finanças Locais – Lei 73/2013, de 3 de setembro veio alterar as regras e 

condições de contratação de empréstimos de médio e longo prazo por parte dos municípios.  

De acordo com o artigo 51.º da citada lei os empréstimos a médio e longo prazo podem ser 

contraídos para aplicação em investimentos.  

O empréstimo que se pretende contratar tem um valor de 240.000 € (duzentos e quarenta mil 

euros), representa um valor inferior a 10% despesas de investimento totais previstas no 

orçamento de 2023, pelo que a referida intenção de recorrer a empréstimo para a sua 

concretização não carece aprovação prévia da Assembleia Municipal quanto aos investimentos a 

financiar por recurso ao empréstimo.   

PPI_2010/I/1 FÓRUM DE EVENTOS PROMOCIONAIS valor de 149.525,86 €  

PPI_2008/I/56 CRIAÇÃO DE ZONAS VERDES valor de 107.554,76 €   

Dado que o empréstimo se destina a apoiar uma diversidade de investimentos com vidas úteis 

diferentes que vão de equipamentos com vidas úteis de 10 anos a habitações e construções que 

podem beneficiar do prazo máximo de 20 anos previsto no nº 3 do já citado artigo 51º da Lei 

73/2013, de 3 de setembro, optou-se por contratar dois empréstimos:   
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Empréstimo de 140.000 € - para Substituição da Tela de Cobertura do Coliseu de Redondo com 

prazo de 15 anos  

Empréstimo de 100.000 € para Construção do Espelho de Água no Parque Ambiental de Montoito 

com prazo de 10 anos  

Para tornar claro o cumprimento do disposto no nº 5 do artigo 51º da Lei 73/2013, de 3 de 

setembro propõe-se que os empréstimos tenham amortizações constantes de capital.  

De acordo com o nº 6 do artigo 49º do já citado diploma a aprovação do empréstimo carece 

obrigatoriamente de aprovação por maioria absoluta dos membros da assembleia municipal em 

efetividade de funções.” 

“Contração de dois Empréstimos – até ao montante global de 240.000€  

a) Empréstimo Construção de Espelho de Água no Parque Ambiental de Montoito 

no montante de 100.000€ e prazo 10 anos  

b) Empréstimo para Substituição da Tela de Cobertura do Coliseu de Redondo no 

montante de 140.000€ e prazo 15 anos  

– Consulta a instituições autorizadas por lei a conceder crédito   

1. O pedido de autorização à Assembleia Municipal é 

obrigatoriamente acompanhado de demonstração de consulta, e 

informação sobre as condições praticadas quando esta tiver sido 

prestada, em, pelo menos, três instituições autorizadas por lei a conceder 

crédito, bem como de mapa demonstrativo da capacidade de 

endividamento do município. para a contração de empréstimo   

  

2. Os empréstimos a médio e longo prazo contraídos pelos 

municípios nos termos do nº anterior para aplicação nos encargos não 

comparticipados abrangidos pelo nº 1 da presente proposta serão 

contabilizados para a aplicação dos limites de endividamento.  

  

3. O limite de endividamento do município previsto para o ano de 

2023 é de  
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10.140.983 €, sendo a margem disponível de 2.028.197 €.  

  

4. Os empréstimos destinam-se a financiar os investimentos previstos no PPI:  

  

a. Criação de Zonas Verdes 100.000 €   

b. Fórum de Eventos Promocionais 140.000 €   

   

5. Tendo em conta o disposto no artº. 49º da Lei nº. 73/2013, de 3 de 

setembro e, para o efeito no disposto na alínea ccc), do nº. 1, do artº.33º, Lei 

nº. 75/2013, de 12 de setembro, a Câmara Municipal de Redondo delibera 

propor à Assembleia Municipal a proposta para a contratação de dois 

empréstimos até ao montante de 240.000 € destinado a financiar os 

investimentos previstos no ponto 4 da presente proposta na parte não 

comparticipada pelo Orçamento do Município.  

  

6. A Câmara Municipal de Redondo delibera convidar as entidades 

bancárias abaixo indicadas para apresentação de propostas para a 

contratação de um empréstimo definido nos pontos anteriores  

  

a. CGD - Caixa Geral de Depósitos  

b. BPI - Banco Português de Investimento  

c. Millennium BCP – Banco Comercial Português  

d. Novo Banco  

e. Caixa de Crédito Agrícola  

  

7. Condições Genéricas do Empréstimo A – Espaços Verdes  
  

a. Beneficiário      Município de Redondo  

b. Natureza      Abertura de crédito  
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c. Período de utilização    24 meses  

d. Prazo         10 anos  

e. Período de carências    24 meses  

f. Amortizações de Capital  Trimestrais e constantes  

g. Indexante      Euribor a 6 meses  

h. Comissões      Sem comissão em caso 

de                            amortização antecipada  

i.   

8. Condições Genéricas do Empréstimo B – Cobertura Coliseu de 

Redondo   

a. Beneficiário      Município de Redondo  

b. Natureza      Abertura de crédito  

c. Período de utilização    24 meses  

d. Prazo         15 anos 

e. Período de carências    24 meses   

f. Amortizações de capital  Trimestrais e constantes   

g. Indexante      Euribor a 6 meses   

h. Comissões      Sem  comissão  em  caso  de                    

amortização antecipada  

  

9. Prazo de entrega das propostas 17 horas do dia 19 de junho 2023  
  

Local de Entrega das propostas:  

Serviço de atendimento do Município de Redondo, contra emissão de recibo, ou enviadas por 

correio registadas e com aviso de receção, sendo que no rosto do envelope deve constar que 

o mesmo contém “proposta para Contração de dois Empréstimos – até ao montante global de 

240.000€ para financiar os projetos;  

Empréstimo Construção de Espelho de Água no Parque Ambiental de Montoito no montante 

de 100.000€ e prazo 10 anos.  
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     Empréstimo para Substituição da Tela de Cobertura do Coliseu de Redondo no montante de    

140.000€ e prazo 15 anos.  

  

10. Para apreciação das propostas e elaboração do relatório de 

classificação das propostas é nomeado o júri constituído por:  

  

a. José Bernardo Laranjinho Nunes  

b. Hugo Miguel Silveira Ferreira  

c. Paulo Jorge Ramalhosa Frade  

  

11. O relatório constante no ponto anterior deve estar concluído até 

ao próximo dia 21 de junho para posterior aprovação pela Câmara 

Municipal e submissão à sessão ordinária de junho da Assembleia 

Municipal. “ 

 

O Senhor Presidente da Câmara colocou à votação a proposta de Contração de Empréstimo para 

a Substituição da Tela da Cobertura do Coliseu de Redondo no montante de 140.000€ e prazo 15 

anos. 

A Câmara Municipal deliberou por maioria e em minuta, com o voto contra da Senhora 

Vereadora Maria Inácia Cachopas, o voto de abstenção do Senhor Vereador David Grave e os 

restantes votos a favor aprovar a Contração de Empréstimo para a Substituição da Tela da 

Cobertura do Coliseu de Redondo no montante de 140.000€ e prazo 15 anos. 

 

O Senhor Presidente da Câmara colocou à votação a proposta de Contração de Empréstimo para 

a Construção de Espelho de Água no Parque Ambiental de Montoito no montante de 100.000€ e 

prazo 10 anos. 

A Câmara Municipal deliberou por maioria e em minuta, com o voto contra da Senhora 

Vereadora Maria Inácia Cachopas, o voto de abstenção do Senhor Vereador David Grave e os 
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restantes votos a favor aprovar a Contração de Empréstimo para a Construção de Espelho de 

Água no Parque Ambiental de Montoito no montante de 100.000€ e prazo 10 anos. 

 

Declaração de Voto do Senhor Vereador Pedro Roma 

“O meu voto a favor prende-se obviamente com a partilha de opinião sobre este ponto com o 

restante executivo em permanência, ao qual orgulhosamente pertenço. Executivo este que tem 

feito todos os esforços para, perante todas as adversidades inerentes à conjuntura Mundial, 

(dentro de um período pós pandemia, dificuldades extremas para as famílias decorrentes da 

inflação, uma Guerra na Europa resultante de uma infame Invasão de um País soberano por 

outro, que nos deixa ainda todos na incerteza), continuar a manter a sustentabilidade financeira 

do Município, ao mesmo tempo que tem de investir nas inúmeras melhorias que temos de fazer, 

decorrentes da falta de manutenção dos anteriores executivos liderados pelo MICRE. Faltas de 

manutenção essas, que levaram à degradação extrema de vários equipamentos: o Coliseu de 

Redondo, o Parque Ambiental de Montoito, ambas as Piscinas Municipais, o Pavilhão Desportivo, 

o Mercado Municipal, os inúmeros Parques Infantis do Concelho, o já aqui falado e “ilegal” Canil 

Municipal, o cemitério Municipal, todo o parque de máquinas e veículos, e toda a falta de 

investimento bem visível na degradação de todos estes equipamentos e mais alguns que me 

abstenho de referir, para não me alongar. 

Não será possível sem o acesso a recursos deste tipo, nem corrigir nem colmatar, de modo 

sustentável, a pesada herança com a qual todos os dias temos de lidar (tanto o executivo como 

todos os nossos funcionários), e que contra a qual, faremos todos os esforços para que quando 

daqui saiamos, seja pela força do voto ou por limites impostos por lei, não deixemos o mesmo 

cenário a quem nos venha a suceder na gestão dos destinos do Município.” 

 

Declaração de Voto da Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas 

Disse-lhe, Senhor Presidente, aquando da discussão do empréstimo de curto prazo que o MICRE 

não tinha problemas em viabilizar um empréstimo de médio/ longo prazo. Ou seja, um 

empréstimo para investimento e não para fazer face a operações de tesouraria como o proposto 

na altura. 
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Voltei a repetir-lhe o mesmo aquando da reunião que tivemos a propósito da alteração 

modificativa. 

Mas como é óbvio exigimos um mínimo. Além de consideração exigimos fundamentação e 

clarificação. 

Da consideração: 

- Documentos enviados ontem às 17.30h, para decidirmos a contratação de empréstimos? 

- É assim que se prepara a contratação de um empréstimo? Votar que sim só porque concordo 

com empréstimos de médio/longo prazo? 

- Um assunto destes que entra no expediente como se se tratasse de uma qualquer licença de 

ruído ou direito de preferência? 

- Onde nos diz, no documento entregue para consulta às instituições de crédito que o relatório 

do júri tem que estar concluído a 21 de junho. 21 de junho? É a data da próxima reunião de 

câmara. A intenção é a mesma – entregar-nos mais um documento à hora. 

Da fundamentação/clarificação: 

Todos sabemos que as obras estão a decorrer, e sabemos também que estes empréstimos estão 

sujeitos a visto do Tribunal de Contas. Como as obras já estão a decorrer, a câmara municipal tem 

que enviar ao tribunal a indicação da fase de execução física do projeto, mencionando o já 

realizado, mas não faturado, bem como a parcela a realizar. Tem também que enviar uma 

listagem das faturas já emitidas, com indicação das datas de emissão, de vencimento e dos 

pagamentos. 

Informou-nos sobre esses valores? Não. Então como quer que nos pronunciemos sobre os 

valores apresentados? 

Do valor dos 140 mil euros para o coliseu: 

- Sei que o contrato está assinado – não sei a data de assinatura porque não está disponível na 

base.gov; 

- Sei que aprovamos o Plano de Segurança e Saúde a 19 de abril e que a obra começou mais ou 

menos no final do mês de abril; 
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- Sei, porque o caderno de encargos está disponível na base.gov, que os pagamentos são 

mensais, e conforme medições também mensais. Que são efetuadas em prazo máximo de 30 dias 

da emissão das faturas e que em caso de atraso o empreiteiro tem direito a juros de mora; 

- Sei que tem um prazo de execução de 120 dias e que o Senhor Presidente nos disse na reunião 

passada que a obra não irá derrapar face ao proposto. Portanto tudo indica que termina em 

meados de agosto. 

Do valor dos 100 mil euros para o espelho de água: 

- Desconheço o caderno de encargos bem como o plano de pagamentos; 

- Sei que o contrato foi assinado em outubro de 2022 com um prazo de execução de 90 dias; 

- Sei, através do contrato, que a empresa pagou na altura uma caução de 5300 euros; 

- Sei que ainda há pouco tempo a obra estava em execução e que agora parou. 

Portanto, Senhor Presidente, eu não sei quase nada sobre o que nos está a propor. 

Além de que, se não estamos com dificuldades de tesouraria, muito menos se percebe este 

documento apresentado à pressa e sem qualquer planeamento, fundamentação ou clarificação. 

 

Declaração de Voto do Senhor Vereador David Grave 

Em primeiro lugar a CDU pauta a sua intervenção e é assim caracterizada, até por pessoas de 

outros quadrantes políticos, pela sua lealdade, o que diz faz, e neste caso não houve lealdade 

para com a CDU, recebemos o documento que aqui é discutido ontem pelas 17:30 horas, sem 

que a CDU pudesse analisá-lo, e discuti-lo tendo em conta a situação atual do Município. 

Em segundo lugar, a CDU considera que os empréstimos para investimento são uma ferramenta 

de gestão e disponibilizou-se até para viabilizar esse tipos de empréstimos desde que a CDU 

considere os investimentos prioritários, essenciais e desde que fosse incluída na sua discussão, no 

entanto, as obras em questão já estão a decorrer, a obra do coliseu iniciou-se em abril e não quer 

acreditar que a empresa ainda não tenha recebido nada, já a obra do espelho de água no Parque 

ambiental em Montoito está adjudicada desde outubro de 2022 e só agora arrancou. Considera 

que a substituição da tela do coliseu é prioritária, já o espelho de água passou a ser prioritário 

desde o ponto em que está adjudicada, ainda por cima a uma empresa do concelho que emprega 

munícipes e não se pode correr o risco de não pagar à empresa os trabalhos a executar. 
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Por último a CDU não está em condições de votar contra ou votar a favor, o incumprimento dos 

prazos na entrega dos documentos impediu fazer uma análise correta, ponderada e séria sobre 

estes documentos e por isso a CDU abstém-se, por considerar que não tem condições para se 

poder pronunciar em consciência. 

 

Declaração de Voto do Senhor Presidente da Câmara Municipal 

Como sabem, o peso das despesas é superior ás receitas. É assim desde há muitos anos! De o ano 

passado que as despesas aumentaram significativamente, com enorme aumento de preços e 

atualizações que não são responsabilidade da Câmara. Felizmente os salários foram atualizados 

pelo Governo por conta inflação e a Câmara Municipal não recebeu nenhuma verba para fazer 

face a essa atualização. Nem no início do ano, nem da nova atualização de abril. Aqueles que 

falam em despesismo, desafio a comprar hoje qualquer bem dos que compramos todos os dias 

aos preços de há 2 anos atrás. Não é possível. E nós todos os dias compramos. Necessitamos de 

fazer reparações, adquirir alimentos, pagar combustíveis e eletricidade. Pagamos tudo mais caro, 

pelo menos em 15, 20, até 30%. As pessoas sabem isso nas contas das suas casas e das suas 

famílias.  

Se num orçamento de 8 milhões a câmara, a câmara é obrigada a pagar mais 20%, então as 

despesas sobem cerca de 1,6 milhões de euros. Se tínhamos 1,2 milhões de euros quando 

iniciámos o mandato, e em 2016 o saldo bancário era de 3,2 milhões de euros é porque a 

redução anual do saldo foi em média de 500 mil euros. Neste mandato com o enorme aumento 

dos preços que já referi e ainda conseguimos nesta data ter um saldo de 700.000 euros é 

inegável que temos feito uma boa gestão. Mantendo a redução média do passado, neste 

momento o saldo ao fim de quase 2 anos seria quase zero, e se fossemos contabilizar o enorme 

aumento dos custos ainda seria muito pior, mas a realidade é que com grande rigor e bastante 

esforço, temos feito uma boa gestão financeira. Não me falem de despesismo que eu não aceito. 

Isso é má fé. Isso é argumento falacioso. 

 

Intervenção do Público 

O público presente na reunião não solicitou intervenção. 
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ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião, o Senhor Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram 13:30 horas. 
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